

発行所  
東京包装材料商業協同組合  
創刊・昭和36年4月  
〒103-0007  
東京都中央区日本橋浜町2-25-4 2F  
TEL 03-6810-8870 FAX 03-6810-8871  
理事長 田中克明 編集人 豊田裕之  
**広告主募集中**

# 月刊 東包材

## 令和6年9月号

日本梱包資材株式会社  
NIPPON KOMPO SHIZAI CO.,LTD  
本社・東京都墨田区立川4丁目19番8号  
TEL 03-3634-5131  
営業所・札幌 埼玉 新潟 静岡  
名古屋 大阪 福山 九州



### 9月定例理事会

# 包装資材秋に値上げか

## 自転車保険リニューアル

当組合、九月の定例理事会が去る九月四日（水）午後六時三十分より中央区立産業会館・第一集会所に於いて開催された。まず田中理事長から挨拶があり、その後月例の包材市況・保険事業・慶弔行事に関する報告が行われ、協議並びに審議事項として厚生事業の件・専門校の件・今後の会合予定の事項について審議がなされ、午後七時二十五分に終了し散会した。

### 包装専門校開校見送り

令和六年九月定例理事会が、四日（木）理中理事長が次のような事十二名が出席のもと、中央区産業会館第一集会所にて開催された。定刻の午後六時三十分、眞尾総務部長が開会を宣し、司会進行を務めた。

「皆さん本日もお暑い中、お集まり頂きありがとうございます。台風十号の影響に振り回されております。そのような中、資材の値上げ話なども、ここへ来て出てきております。そのような情報も皆さんと共有しながら乗り切って行けたらと思います。組合活動も協力し合って少しでも上向きになって行けるように頑張っています。本日もどうぞ宜しくお願いいたします。」

この後、定款に基づき田中理事長が議長となり議案の審議が行われた。

【報告事項】  
議案一、月例包材市況報告（田原市況対策委員長）  
段ボール関係については、シートメーカーより八月前頃から値上げするとの話は出ており、十%アップとの提示が出ている。また原材料も十、二十%の値上げとの提示があるが時期は未定。それぞれを踏まえると実施はおよそ十ヶ月になると思われる。しかし具体的な

順調に進んでいる。また、九月二十日に行われる保険セミナーが、各支部保険部員・支部長にご協力を頂きながら参加募集を募つたが、まだ少し空席がある為、再度御案内をしている。一社でも新しくセミナーに参加して頂けるように、引き続き協力を願いたいとの報告がなされた。

議案三、慶弔行事の件（眞尾総務部長）  
報告事項なし。

【協議並びに審議事項】  
議案四、包装専門校の件（宇田川文部部長）  
先月の理事会でも報告された通り引き続きアンケートの結果を待つたが、その後も入校希望者は増えることはなかった。包装専門校開校の条件は入校希望者八名が下限であり、組合員・賛助会の受講希望者は、四社五名に留まった本年度は開校はしない事となった。開校しない旨は理事長文部部長に於いて入校希望者に通告を出す事とする。

また、既に東京都へ申請している、開校と補助金手続きについて取り下げる事が報告された。

議案五、会合予定の件（眞尾総務部長）  
既に決定している日程の確認と理事会の開催日程が協議・検討され承認された。

★十月二日（水）  
★十一月六日（水）

な金額や時期が提示されていないところもある。十月実施が難しい事も予想される。その為、個別に対応する事も必要になって来る。全体的に出荷量が大幅に減少しており運送費なども含め価格転嫁として値上げせざるを得ない状況である。

化成品については、ポリ関係が八月から十%程度値上げになる話が出ていたが、素材などは九月から、加工品は十月から実施になるところが多数。塩ビに関してはここにきて急激に価格が高騰している。六月ぐらいから内示はあったものの九月に入り値上げ価格が提示されている。海外製品についてはあまり変わっていないが、為替の影響は常に念頭に置かねばならない。

テープについては、全体的に価格は上がっており、布テープはすでに値上げとなつている。

議案二、月例保険事業報告（河合保険部長）  
河合保険部長が手元の資料に基づき保険手数料収入の報告を行った。今年度も今のところ

議案六、その他  
①自転車保険改定の件  
今年度までご案内していた組合員向け自転車保険が来年度から廃止となり、新しい自転車保険になる為、募集期間が早まる事、手続が変更する事などが報告された。詳細は九月下旬に送付するパンフレットを確認されたい。

②パソコン入替の件  
Windows 10のサポートが令和七年十月に終了する為、事務局のパソコンの入替を検討の必要がある事を報告した。

以上で議案の審議を終了し、谷戸副理事長が閉会の辞を行い散会となった。

【九月定例理事会出席理事】  
（敬称略、順不同）  
田中克明・谷戸弘文  
石田忠義・眞尾建太郎  
河合知博・豊田裕之  
関口克美・寺村一義  
宇田川暢史・田原浩一  
河野久・関田和幸

〈八月理事大会報告事項〉  
一、保険事業の件  
保険手数料と、九月開催予定のセミナーについて報告した。

二、厚生事業の件  
厚生事業の観劇会を、令和七年一月十一日（土）新春浅草歌舞伎（浅草公会堂）に決定した。また古希のお祝いのアンケートについても状況報告をした。

三、包装専門校の件  
八月理事会時点でアンケート結果を報告

提携ガソリン価格  
(価格改定期日 令和6年9月1日給油分より)

改定価格(税別)	8月分最終決定価格		9月予想価格	
	直営店	指定店	直営店	指定店
軽油	137.0円/L	139.0円/L	135.0円/L	137.0円/L
ガソリン(レギュラー)	155.0円/L	157.0円/L	153.0円/L	155.0円/L
ガソリン(ハイオク)	165.0円/L	167.0円/L	163.0円/L	165.0円/L

自転車保険変更のご案内

令和7年度は募集内容変更のため、ご加入希望の方は全員加入申込票のご提出が必要となります。9月下旬にお送りいたしますパンフレットをご確認ください。自転車保険の加入が義務化されている地域は全国に広がっています。是非この機会に加入をご検討ください。

した。開校についての決定は九月の理事会とする。

四、人材確保の件  
事務局の業務量が改善されない為、事務局から今後についての希望が出された。七月の理事会において承認を得て人材確保に動いている旨報告した。

▼夏の高校野球大会  
に甲子園球場を譲り、阪神タイガースは毎年「死のロード」(遠征)に出るが、最近では死語となりつつある。もしくは意味合いが変わりつつある▼昨今の酷暑化で、真夏では夜でも三十度を下回らないこともあり、屋外球場での試合で選手が熱中症になるケースが頻出しチーム状態が悪化しているという▼その遠征中は、エアコンの効いた京セラドームを借りる阪神は逆に救われ、屋外球場を本拠地にするヤクルト、横浜、広島等は苦勞する構図となっている。今年の「死のロード」で失速する球団はどこだろうか？▼観戦する側も夕涼みといったは程遠く、夏に定番のビアガーデンも暑さで客足が鈍っているらしい。先日私も屋形船に乗った際も、景色を見に屋根に上がる人はいたものの、数分も経たずにエアコンの効いた室内に戻ってきた▼今後、夏が書き入れ時の商売も暑すぎという理由で様変わりしていくだろうし、「夏の風物詩」「納涼」という言葉も死語になるかもしれない▼散歩中の犬が足裏の肉球をやけどしないか心配しつつ、私も自分の頭皮の限界を感じ、今夏はじめて日傘を購入した。(正田)

地球にやさしいセロテープ®  
Small Action for FUTURE - サステナブルなミライへ -  
天然素材

セロテープは、再生可能な植物資源である樹木(木村)を原料とした、天然素材のフィルムです。粘着剤の主原料は天然ゴムや天然樹脂で、巻芯には再生紙を使用しています。印刷する場合は溶剤フリーが低く、有害ガスの発生も少ない、環境に配慮した製品です。石油系の透明テープとは基材が違います。

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS  
ニチバンは持続可能な開発目標(SDG)を支援しています。

12 責任ある消費と生産  
13 気候変動  
14 海の豊かさ

ニチバンはセロテープの製造、販売を通じて、持続可能な開発目標(SDG)に取り組んでいます。

ニチバン株式会社 テープ事業本部 〒112-8663 東京都文京区関口 2-3-3

包装・梱包作業の合理化・省力化・無人化  
システムを設計・製作いたします

ITABASHIKOGYO  
板橋工業株式会社

本社 〒173-8611 東京都板橋区双葉町35-10 支店 東京、大阪  
TEL 03-3962-3151 仙台、名古屋、高松、広島、福岡、鹿児島  
FAX 03-3962-2533 工場 沼津





# 包材市況報

八月がもう少しで終了するといのに、段々、加工高が増えることが目に見えてくる。四月から労務費が値上がり、配送費に減らしていく努力を続けていた。だから、機械のセット時間の短縮や生産スピードを向上させていく、といった方法を模索している。しかし、現状、神奈川県に限るかもしれないが、生産量が増えている。よって、値上げを行わない限り、この先さらに厳しくなることは目に見えてくる。当然理解してくれてくれるクライアントもいて、四月から十%以上の値上げを認めてもらっている。製造メーカーもあつた。

「いま「値上げの見積もりが来ない」などという、うわさを聞くのは、この円安でどんな利益が出ていないかという心配から、従来の値上げは、材料代が値上がりしたことで、それを転嫁するための値上げであった。客先もシート代が値上がりしたのでは致し方ないという理解をもらえた。値上げが実現したのか、まだまだ売上の少ないところは後回しにして、中小の段ボール製は、中小の段ボール製も関心がある。労務費の改善がなかなか、将来、人材不足の廃業を突き付けられるのではないかと心配してしまふ。

従来、値上げは、材料代が値上がりしたことで、それを転嫁するための値上げであった。客先もシート代が値上がりしたのでは致し方ないという理解をもらえた。値上げが実現したのか、まだまだ売上の少ないところは後回しにして、中小の段ボール製は、中小の段ボール製も関心がある。労務費の改善がなかなか、将来、人材不足の廃業を突き付けられるのではないかと心配してしまふ。

# 東青会納涼会

東青会（会長・西原孝氏）では、去る七月二十六日（金）午後六時三十分より中央区銀座にある「銀座夜市」に於いて、東包材青年会定例会及び納涼会が開催された。

まずは定例会が行われ、今後の東青会に関する話し合いが行われた後、OBの方々がお見えになり納涼会へと移行していった。

初めに開会の言葉として会長の西原氏より「平素より東青会の活動にご支援いただきありがとうございます。人数も減り寂しい状況になっている中で、今後について東青会の活動をどうしていくかを今年の題材にしており、おのずと加工高が増える、加工高が増えることで厳しい製品分の加工高をカバーし、陥没製品の比率を少しでも減らしていく努力を続けていた。だから、機械のセット時間の短縮や生産スピードを向上させていく、といった方法を模索している。しかし、現状、神奈川県に限るかもしれないが、生産量が増えている。よって、値上げを行わない限り、この先さらに厳しくなることは目に見えてくる。当然理解してくれてくれるクライアントもいて、四月から十%以上の値上げを認めてもらっている。製造メーカーもあつた。」

「いま「値上げの見積もりが来ない」などという、うわさを聞くのは、この円安でどんな利益が出ていないかという心配から、従来の値上げは、材料代が値上がりしたことで、それを転嫁するための値上げであった。客先もシート代が値上がりしたのでは致し方ないという理解をもらえた。値上げが実現したのか、まだまだ売上の少ないところは後回しにして、中小の段ボール製は、中小の段ボール製も関心がある。労務費の改善がなかなか、将来、人材不足の廃業を突き付けられるのではないかと心配してしまふ。」



主役とも言える料理を頂き、更にはエビや和牛、選べるメの料理とデザートまで、大満足のラインナップであった。OBの方々とは趣味の話や合同ゴルフコンペなどゴルフの話など様々な話題で盛り上がり、話が尽きることは無かった。

まだまだ活発な意見交換が行われるなか終了した。元気を頂きありがとうございます。まだまだ暑い最中ではありますが、健康が第一です。お身体にお気をつけて下さい。本日はありがとうございます。締めめの挨拶があり、一本締めにて会が締められ散々となりました。

そのような企業が国内景気のマイナスの雰囲気を感じているのかもしねない。または、大手段階ボールシートメーカーは、主力得意先の値上げが決まったのか、はたまた売上の少ないところは後回しにして、中小の段ボール製は、中小の段ボール製も関心がある。労務費の改善がなかなか、将来、人材不足の廃業を突き付けられるのではないかと心配してしまふ。

従来、値上げは、材料代が値上がりしたことで、それを転嫁するための値上げであった。客先もシート代が値上がりしたのでは致し方ないという理解をもらえた。値上げが実現したのか、まだまだ売上の少ないところは後回しにして、中小の段ボール製は、中小の段ボール製も関心がある。労務費の改善がなかなか、将来、人材不足の廃業を突き付けられるのではないかと心配してしまふ。

# トライチャーム便り

皆さん、こんにちは。トライチャームの上野です。

今回は健康経営についてお話しさせて頂きました。

近年、企業経営において「健康経営」という言葉が注目を集めています。健康経営とは、企業が従業員の健康を重視し、その向上を図ることで、全体の生産性や業績の向上を目指す経営方針の一つです。

健康経営には様々な取り組みがあります。健康診断やメンタルヘルス対策、職場環境の改善、健康教育の提供、フィットネスプログラム等の導入、ヘルシーな食事の提供などです。

これらの取り組みは、従業員の健康を維持・向上させるだけでなく、企業全体のパフォーマンス向上にも寄与します。

企業が健康経営に取り組む意義は多岐にわたります。まず、従業員の健康を重視することは、企業の社会的責任（CSR）としての重要な側面です。健康な労働環境を提供することで、企業は社会に貢献していると言えます。また、従業員の健康が向上すれば、欠勤が減少し、業務の効率が向上します。これにより企業全体の生産性が向上し、メンタルの問題や病気の離職する従業員の健康が向上するだけでなく、法的リスクや企業イメージの損失を防ぐことができます。

健康経営は福利厚生の一環として従業員の満足度が向上するのはもちろんですが、それだけではなく企業の戦略的な取り組み事例や、その効果について専門家が詳しく解説いたします。企業としてどの

# 労働法 Q&A #72

社会保険労務士 山口からの

道路交通法の改正により当社でもアルコールチェックを行う必要がありますが、その運用について何か規程の作成が必要でしょうか？

規程の作成は義務づけられていませんが、運用を確実なものとするため、作成するのが望ましいと言えます。

【解説】

令和五年一月一日から施行された改正道路交通法施行規則では、次の内容が義務づけられました。

- 安全運転管理者が、運転前後の運転者の酒気帯びの有無を目視等で確認・記録し、その記録を一年間保存する義務。
- 安全運転管理者が、運転者の酒気帯びの有無の確認を、アルコール検知器を用いて行い、アルコール検知器を常時有効に保持する義務。

ただし、その義務は安全運転管理者の選任が必要な事業所となります。

このような改正事項を遵守することが義務化されていますが、その運用について規程の作成が義務づけられているわけではありません。

とはいえ、例えば安全運転管理者が不在のときはどうするか、アルコールチェックを行わなかったり、運転手がそのチェックを拒否した場合はどうするのか、チェックによりアルコールが認められた場合はどうなるのかなど、実務上はルールがないと困ることがあります。そのため、規程の作成が必ずしも必要とは言えませんが、その実施や運用を担保するため、作成するのが望ましいと言えます。なお、規定する場合は、車両管理規程などに盛り込んでよいでしょう。

（山口経営労務事務所 著）

この度、東包材さまでは「健康経営」をテーマにしたセミナーを開催いたします。セミナーでは、健康経営の具体的な取り組み事例や、その効果について専門家が詳しく解説いたします。企業としてどの

業務所だより

【七月】

- 三日 定例理事会（中央区立産業会館・第四集會室）
- 十日 新聞部会（事務局）
- 十七日 保険部会（中央区立産業会館・第四集會室）

【八月】

- 七日 理事会・第五支部合同納涼会（品川区・屋形船「船清」）
- 二十一日 保険部会（中央区立産業会館・第二集會室）

**年に4回有名ゴルフクラブにて開催**

- \* 1964年6月に、第一回を開催し、今年で60年目（R6.9.11開催第339回）を迎えた歴史ある組合員によるゴルフ愛好会です。
- \* 毎回、関東の有数のコースで開催しております。
- \* ゴルフの好きな紳士淑女であれば、年齢・性別・ゴルフの腕前は問いません。
- \* 会長 関谷 和良
- \* 会員数 15名
- \* 初回はゲストとしてご参加下さい。競技委員長とラウンドしていただき、その後ハンディキャップを決定し、会員として華やかにデビューです。

Information

お問合せは・・・  
金井 利之（総務・協栄包装機）  
TEL：03-3895-6151まで

次回開催は・・・R6.11.13千葉CC野田コースにて開催予定

**東青会 会員募集のご案内**

東青会では会員を募集しております。

50歳以下の東包材会員企業の社長、または後継者の方なら、どなたでもOKです。

東青会では毎年、テーマを決めて勉強・研究をする部会活動を中心に、最新の情報・様々な意見の交換をしながら、経営者として、包材人としての成長をめざして活動しております。

若い力で、包装業界を盛り上げていきましょう。

詳細は、お気軽にお問い合わせ下さい。

会員拡大担当 草薙 亮平（東ワラ商事株）